

### Miércoles 25 de octubre de 2017

### **SECRETARIO**

El presidente Peña Nieto recibe al primer ministro de Santa Lucía.- Con información de la agencia Notimex, el presidente Peña Nieto y Allen Chastanet, sostuvieron una reunión para abordar temas sobre la relación bilateral de ambas naciones, esto con la presencia del Secretario de Relaciones Exteriores Luis Videgaray y José Calzada Rovirosa, Secretario de SAGARPA. Al finalizar la mañana, el presidente Peña realizó una comida en honor de Chastanet en el Salón Tesorería del recinto, donde cada uno ofreció un discurso de agradecimiento por la visita oficial del ministro de Santa Lucía. - radioformula.com., calleméxico.com



**Suben 12% alimentos sin TLCAN.-** Disolver el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) representa para México un encarecimiento de entre cinco y 12 por ciento en alimentos, productos y servicios, según estimaciones de la Secretaría de Economía y expertos. **José Calzada Rovirosa**, titular de la **SAGARPA**, precisó que el precio de los alimentos que México importa de EU sentirán una mayor alza.- El Heraldo de México, 26

**México y Rusia fortalecen comercio en materia agroalimentaria.**- Los gobiernos de México y de la Federación de Rusia desarrollan trabajos enfocados a fortalecer el comercio complementario en materia agroalimentaria, con el objetivo de que nuestro país exporte carne de res y cerdo, productos de ave y lácteos, así como la importación de trigo, fertilizantes y maquinaria agrícola, procedentes del país europeo. Dichas acciones son parte del plan estratégico de diversificación de mercados agropecuarios instrumentado por el Gobierno de la República, el cual registra avances significativos después del encuentro de Ministros de



Agricultura, en el marco de la Reunión del G20, celebrada en Berlín, Alemania. Para darle continuidad a estos trabajos, el titular de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa y el ministro de Industria y Comercio de la Federación de Rusia, Denis Manturov, sostuvieron una reunión en la que coincidieron en la necesidad de incrementar el flujo comercial agroalimentario entre ambas naciones. El Secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa, señaló que el Gobierno de México mantiene el interés de encontrar alternativas a través de nuevas oportunidades y posibilidades de un comercio complementario establecidas en encuentros bilaterales con el gobierno ruso-mundoaguaysaniamiento.net.,almomento.mx.,mundo.spuniknews.,mugsnoticias.com.,wradio.com.,hoylosángeles.com.,20minutos.com.,notiradar.com.eleconomista.net, indicepolitico.com.,informador.mx.,mayacomunicación.com.,desdepuebla.com., reportetlaxcala.com.,aginformació.tv.,tallapolitica.com,reportebj.com.,noticias méxicoaldía,.com.m,hojaderutadigital.com.,méxicoinforma.com.,méxicocampo.com.,

Exigen recursos para actualizar el precio objetivo del maíz./ No pedimos un presupuesto paternalista, sólo lo justo.- Comentaron la problemática que enfrentan con Aserca, instancia dependiente de la Sagarpa, la que "nos convoca a un Programa de Agricultura por Contrato, una herramienta buena pero que la autoridad se ha encargado de mutilar". Consideraron que existe la pretensión de "desaparecernos, ya que en lugar de aplicar una política pública de apoyo a productores nacionales de maíz, se decide, por medio del titular de Sagarpa, José Calzada, anunciar la búsqueda de otros productores de Brasil, Argentina y Sudáfrica para importar el grano". - La Jornada 38, jornada.com

Peña ya analiza: ¿técnico o político para 2018?/ Teléfono Rojo por José Ureña.\*\* Dos al frente: o Meade u Osorio. Y en lo político sobreviven dos: Miguel Ángel
Osorio Chong, secretario de Gobernación, y José Narro Robles, secretario de Salud,
aunque sería un error descartar a Enrique de la Madrid, secretario de Turismo.
Muchos no lo mencionan, pero en este paquete todavía aparece José Calzada,
secretario de Agricultura, como buen operador en el campo y en amplios grupos de
la sociedad..- 24 Horas, 4

¿Quién merece una pensión? (Desde el otro lado de Clemente Castañeda Hoeflich).- El Estado mexicano mantiene una deuda histórica con el sector rural. Los productores del campo son quienes menos ganan, quienes más dificultades tienen para ahorrar, quienes no tienen acceso a la seguridad social y a los servicios de salud, y quienes, generalmente, están condenados a trabajar hasta sus últimos días. El grave rezago que nuestro país tiene en materia de seguridad social se agudiza ampliamente en el campo, donde los productores se encuentran en una situación de alta . vulnerabilidad propiciada por los bajos ingresos y por las carencias sociales, que reproducen un círculo vicioso de marginación y falta de oportunidades. Tenemos que atender la grave situación del campo mexicano, particularmente la falta de acceso a un retiro y a una pensión digna. Postada. Hoy comparece en la Cámara de Diputados el titular de la SAGARPA. Ya veremos qué tiene que decir sobre el tema. Excélsior,

Business Summit.- Agro Negocios 2017, El nuevo rostro empresarial del agro



Mexicano. 22 de noviembre 2017. Los nuevos líderes del sector definiendo el futuro del agro mexicano. Unamos Campo, Negocios y el Orgullo de ser productor. **Participa el secretario Jose Calzada, titular de SAGARPA**, e Ildefonso Guajardo, titular de la Secretaría de Comercio, así como SHCP.FND.ASERCA Y FIRA.- **El Financiero**, 11

### **MONITOREO**

Difundido el 24 de octubre 2017

#### **SECRETARIO**

El presidente Peña Nieto recibe al primer ministro de Santa Lucía. - El presidente Enrique Peña Nieto, encabezó la ceremonia de bienvenida a México de Allen Chastanet, primer ministro de Santa Lucía. El evento de recibimiento se realizó en Palacio Nacional, iniciando con la interpretación de los himnos nacionales de ambas naciones en el patio central del recinto. Después, se realizó la presentación de ambas comitivas; de igual manera se pasó revista a la Guardia de Honor que acompañará en su estadía en nuestro país, al ministro de Santa Lucia. Con información de la agencia Notimex, el presidente Peña Nieto y Allen Chastanet, sostuvieron una reunión para abordar temas sobre la relación bilateral de ambas naciones, esto con la presencia del Secretario de Relaciones Exteriores Luis Videgaray y José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA). Al finalizar la mañana, el presidente Peña realizó una comida en honor de Chastanet en el Salón Tesorería del recinto, donde cada uno ofreció un discurso de agradecimiento por la visita oficial del ministro de Santa Lucía. Se espera por ambos mandatarios una conferencia de prensa, para anunciar los acuerdos bilaterales acordados en la reunión antes realizada: así como la toma de la fotografía Oficial.

Se registraron 37 impactos del Boletín 365.- "Fortalecerán México y Rusia comercio complementario en materia agroalimentaria".

Televisión:1 TV: 2

Portales: 34

Boletín 365.- "Fortalecerán México y Rusia comercio complementario en materia agroalimentaria". Los gobiernos de México y de la Federación de Rusia desarrollan trabajos enfocados a fortalecer el comercio complementario en materia agroalimentaria, con el objetivo de que nuestro país exporte carne de res y cerdo, productos de ave y lácteos, así como la importación de trigo, fertilizantes y maquinaria agrícola, procedentes del país europeo. Dichas acciones son parte del plan estratégico de diversificación de mercados agropecuarios instrumentado por el Gobierno de la República, el cual registra avances significativos después del encuentro de Ministros de Agricultura, en el marco de la Reunión del G20, celebrada en Berlín, Alemania, a principios de este año. En dicho encuentro, el ministro de agricultura de la Federación de Rusia solicitó a México el envío de hasta 300 mil



toneladas de carne de res para su mercado y, para ello, las agencias sanitarias de ambos países han trabajado desde entonces para concretar certificaciones y protocolos para el acceso de la carne mexicana. Para darle continuidad a estos trabajos, el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa y el ministro de Industria y Comercio de la Federación de Rusia, Denis Manturov, sostuvieron una reunión en la que coincidieron en la necesidad de incrementar el flujo comercial agroalimentario entre ambas naciones. El Secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa, señaló que el Gobierno de México mantiene el interés de encontrar alternativas a través de nuevas oportunidades y posibilidades de un comercio complementario establecidas en encuentros bilaterales con el gobierno ruso. En el encuentro, realizado en las instalaciones de la SAGARPA, ambos países acordaron reforzar el intercambio de información y protocolos sanitarios para fortalecer también el comercio de frutas tropicales y bebidas mexicanas, y la posibilidad de comprar trigo, fertilizantes y maquinaria agrícola de la nación rusa.

Fortalecen comercio en materia agroalimentaria 24/10/2017 Milenio Noticias 1ra Tarde, C-120 (IZZI) Paga 13:30 hrs

Tania Díaz, conductora: El secretario de Agricultura José Calzada Rovirosa y el ministro de Industria y Comercio de la Federación de Rusia Denis Manturov sostuvieron una reunión en la que coincidieron en la necesidad de incrementar el flujo comercial agroalimentario entre ambas naciones. En el encuentro, el funcionario mexicano señaló que nuestro gobierno mantiene el interés de encontrar alternativas a través de nuevas oportunidades y posibilidades de un comercio complementario, establecidas en encuentros bilaterales con el gobierno ruso. El objetivo es que México exporte carne de res y cerdo, productos de ave y lácteos; así como la importación de trigo, fertilizantes y maquinaria agrícola procedentes del país europeo.

24/10/2017 Televisión: Milenio Noticias Tarde 1ra con Tania Díaz, C-120 (IZZI) Paga, 14:49 hrs.

**Carlos Loret de Mola, locutor**: México va a exportar 300 mil toneladas de carne a Rusia, carne de res, lo informó la Secretaría de Agricultura. Explicó que ambos gobiernos avanzaron en los protocolos zoosanitarios para la explotación de esta carne y productos avícolas y lácteos.

24/10/2017 Radio: Contraportada con Carlos Loret de Mola, 104.1 Mhz. FM,19:00 hrs.

http://www.emedios.com.mx/testmov/mp3/137152784.mp3

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/436002

http://mundoaguaysaneamiento.net/2017/10/24/m-xico-y-rusia-acuerdan-ampliar-su-comercio-agroalimentario/

http://almomento.mx/fortaleceran-mexico-rusia-comercio-complementario-en-materia-agroalimentaria/https://mundo.sputniknews.com/america\_del\_norte/201710241073423670-moscu-america-exportaciones-relaciones-comerciales/

http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/fortaleceran-mexico-y-rusia-comercio-complementario-en-materia-agroalimentaria

http://www.hidrocalidodigital.com/dinneg/articulo.php?idnota=131671

http://www.wradio.com.co/noticias/economia/mexico-y-rusia-fortalecen-cooperacion-y-comercio-agroalimentario/20171024/nota/3617865.aspx

http://www.hoylosangeles.com/efe-3418100-13497608-20171024-story.html

http://www.20minutos.com.mx/noticia/288420/0/mexico-y-rusia-fortalecen-comercio-en-materia-agroalimentaria/



http://www.notiradar.com/noticia/nota,6244186/t,M%C3%A9xico+y+Rusia+fortalecen+comercio+en+materia+agroalimentaria/

http://www.eleconomista.net/2017/10/24/mexico-y-rusia-fortalecen-cooperacion-y-comercio-agroalimentario

https://indicepolitico.com/fortaleceran-mexico-y-rusia-comercio-complementario-en-materia-agroalimentaria/

https://www.informador.mx/economia/Mexico-fortalece-cooperacion-y-comercio-con-Rusia-20171024-0095.html

http://mayacomunicacion.com.mx/fortaleceran-mexico-y-rusia-comercio-complementario-en-materia-agroalimentaria/

http://desdepuebla.com/fortaleceran-mexico-y-rusia-comercio-complementario-en-materia-agroalimentaria/226177/

http://reportetlaxcala.com.mx/nacion/fortaleceran-mexico-y-rusia-comercio-complementario-en-materia-agroalimentaria/

http://aginformacion.tv/2017/10/24/mexico-y-rusia-desarrollan-trabajos-enfocados-a-fortalecer-el-comercio-en-materia-agroalimentaria/

http://www.tallapolitica.com.mx/fortaleceran-mexico-y-rusia-comercio-complementario-en-materia-agroalimentaria/

http://reportebj.com.mx/fortaleceran-mexico-y-rusia-comercio-complementario-en-materia-agroalimentaria/

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Avanzan-trabajos-para-intercambio-de-alimentos-entre-Rusia-y-Mexico-20171024-0110.html

http://hojaderutadigital.mx/fortaleceran-mexico-y-rusia-comercio-complementario-en-materia-agroalimentaria/

http://noticiasmexicoaldia.com.mx/fortaleceran-mexico-y-rusia-comercio-complementario-en-materia-agroalimentaria/

http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/29549-fortaleceran-mexico-y-rusia-comercio-agroalimentario

http://www.latinxtoday.com/189 mexico/4896476 mexico-y-rusia-fortalecen-cooperacion-y-comercio-agroalimentario.html

https://www.efe.com/efe/america/mexico/mexico-y-rusia-fortalecen-cooperacion-comercio-agroalimentario/50000545-3418100

https://www.mexicampo.com.mx/fortaleceran-mexico-y-rusia-comercio-agroalimentario/

https://pa.invertalia.net/news/mexico-y-rusia-fortalecen-cooperacion-y-comercio-agroalimentario-11408 http://queretaroinforma.com.mx/fortaleceran-mexico-y-rusia-comercio-complementario-en-materia-agroalimentaria/

http://www.alminuto.mx/2017/10/fortaleceran-mexico-y-rusia-comercio.html

http://www.elarsenal.net/2017/10/24/fortaleceran-mexico-y-rusia-comercio-complementario-en-materia-agroalimentaria/

http://marcotradenews.com/noticias/mexico-y-rusia-impulsan-comercio-complementario-en-materia-agroalimentaria-57751

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/mexico-y-rusia-acuerdan-fortalecer-comercio-agroalimentario

http://spanish.xinhuanet.com/2017-10/25/c\_136703602.htm

https://www.hombresdelpoder.com/noticia.php?id=45892

Mañana comparece titular de SAGARPA en el Senado. -La Comisión de Ganadería, que preside el diputado Oswaldo Guillermo Cházaro Montalvo (PRI), anunció que la comparecencia del Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, se llevará a cabo el 25 de octubre, a las 17:00 horas, con motivo de la Glosa del Quinto Informe del Gobierno. En reunión de trabajo, el coordinador general de Ganadería de la SAGARPA, Fernando Gurría Treviño, sostuvo que el sector pecuario creció en el periodo de 2015-2017, a pesar de que el presupuesto de SAGARPA se redujo cuatro mil 340.3 millones de pesos. Refirió que el compromiso de la dependencia federal es que al final de la administración no se dejen pasivos en ninguna de las áreas de responsabilidad financiera; por ello, enfatizó, la necesidad de una ampliación presupuestal. El presidente de esta instancia legislativa, Oswaldo Guillermo Cházaro Montalvo (PRI), indicó que el Programa de Producción



Pecuaria Sustentable y Ordenamiento Ganadero y Apícola (PROGAN) nació como un esquema compensatorio que, con el paso del tiempo y el cambio de las circunstancias, se ha ido concentrando más en apoyar a los pequeños productores.

https://www.debate.com.mx/politica/Manana-comparece-titular-de-Sagarpa-en-el-senado-20171024-0088.html

Productores de maíz protestan frente a San Lázaro. - Ciudad de México. Productores de maíz de Jalisco, Michoacán, Veracruz, Guanajuato y estado de México, se plantaron hoy frente a la Cámara de Diputados para exigir que se les asignen recursos suficientes para que se actualice el precio objetivo del grano a 4 mil 400 pesos la tonelada y se suspenda la "mutilación" de programas focalizados para el sector. Vicente Álvarez Delgado, titular del Comité Ejecutivo Nacional del Sistema Producto Maíz y Absalón García, integrante del CEN del Sistema Producto Maíz, denunciaron que los industriales como Maseca, algodoneros y pecuarios, se han negado a comprar la cosecha primavera-verano estimada en más de 20 millones de toneladas y los pocos comercializadores que adquieren el grano ofrecen 3 mil 200 pesos la tonelada, lo que resulta incosteable para el productor. Con la presencia de más de mil productores, los dirigentes confiaron que serán recibidos por las presidencias legislativas de la Mesa Directiva así como de la Comisión de Agricultura y de la Comisión de Hacienda, de la Cámara de Diputados. Dijeron que "no estanos pidiendo dádivas, ni venimos por un presupuesto paternalista. Solo pedimos que lo que producimos valga lo justo ya que el apoyo es por el esfuerzo de nuestro trabajo ya gracias a ello, este país come". Por ello, indicaron, se pide los diputados federales, en el inicio de la discusión del presupuesto 2018, que asignen recursos suficientes para que se actualice el precio objetivo del maíz en 4 mil 400 pesos la tonelada. Comentaron la problemática que enfrentan con Aserca, instancia dependiente de la SAGARPA, la que "nos convoca a un Programa de Agricultura por Contrato, una herramienta buena pero que la autoridad se ha encargado de mutilar". Expusieron que la misma suerte ha sufrido el Programa de Inducción de Maíz Amarillo, el Programa de Compensación de Base que era el apoyo de recursos públicos que por la distorsión del mercado y ahora "ante la falta de seriedad y compromiso del gobierno, no compradores acudiendo la comercialización están а grano"......Consideraron que existe la pretensión de "desaparecernos va que, en lugar de aplicar una política pública de apoyo a productores nacionales de maíz, se decide, a través del titular de SAGARPA, José Calzada, anunciar la búsqueda de otros productores de Brasil, Argentina y Sudáfrica para importar el grano". http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/10/24/productores-de-maiz-protestan-frente-a-san-lazaro-

http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/10/24/productores-de-maiz-protestan-frente-a-san-lazaro 379.html

http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2017/10/24/productores-denuncian-que-los-agroindustriales-se-niegan-comprar

http://almomento.mx/productores-denuncian-los-agroindustriales-se-niegan-a-comprar-maiz/

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2017/10/24/productores-de-maiz/



### **SAGARPA**

### Situación del campo colimense es halagüeña: Muñiz

Colima, Col.- De acuerdo al presidente de la Federación Agronómica en Colima. Alfonso Muñiz Gaytán, la situación del campo colimense es halagüeña en rentabilidad, producción y ocupación laboral de agricultores y jornaleros. Mencionó que hay productores exitosos de fruta como papaya o berrys, hay un ambiente controlado que representa una extraordinaria oportunidad para la economía de productores. "Y la ocupación laboral de los agricultores de los campos, de los jornaleros que da oportunidad que tengan empleo y no tengan que emigrar, incluso hay áreas que dan empleo a gente que viene del sur del país". Elogió las acciones emprendidas por la subsecretaría de la Sagarpa, Mely Romero Celis, quien a través de programas impulsa al campo, no sólo de Colima, sino del país. Ejemplificó el programa de Extensionismo, así como Arráigate y de Capacitación. "Que realizamos de manera nacional bajo la conducción y supervisión de la agronómica nacional y federaciones de todo el país". Mencionó que con ello existe certidumbre en los 4 mil 500 que se contratan para el extensionismo. "Eso posibilita y garantiza que actividades productivas se conduzcan de mejor forma, tengan mejor rentabilidad en beneficio del sector y de agricultores, que son nuestra razón de ser y tenemos alianza histórica desde que se fundó la propia organización". En torno a la exportación del campo colimense, refirió que se debe trabajar más por la tecnificación de riego, además que el gobernador de Colima, Ignacio Peralta Sánchez, ha planteado una meta ambiciosa de hacerlo en 30 mil hectáreas. "Y debemos trabajar en actualizar los sistemas de producción, construir más obras de captación de agua. El aqua sigue siendo un recurso fundamental para la actividad humana y productiva, sin duda."

http://www.colimanoticias.com/situacion-del-campo-colimense-es-halaguena-muniz/

### Campesinos se plantan frente a SAGARPA; exigen apoyos al campo

Campesinos de diversas organizaciones de estados como Oaxaca, Veracruz e Hidalgo mantienen un plantón frente a las oficinas de **SAGARPA**. El contingente que provoca severas afectaciones viales sobre Municipio Libre y Cuauhtémoc en la colonia Santa Cruz Atoyac de la delegación Benito Juárez se instalaron en carpas sobre el arroyo vehicular tras manifestarse frente a las instalaciones de la dependencia federal. Alrededor de 30 autobuses estacionados sobre Cuauhtémoc e inmediaciones provocan reducción de carriles y tránsito complicado en la zona, por lo que se recomienda a los automovilistas considerar como alternativa vial Eje 4 y eje 8 Sur. Los inconformes exigen mayores apoyos al campo y liberación de programas para este sector. La circulación se encuentra totalmente cerrada en Municipio Libre.

http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2017/10/24/1196761

http://www.elexpres.com/2015/nota.php?story\_id=152070

http://www.notiradar.com/noticia/nota,6243180/t,Campesinos+se+plantan+frente+a+sagarpa%3B+exigen +apoyos+al+campo/

24/10/2017 Enfoque 2da Emisión 100.1 Mhz. FM 13:19 hrs.



http://www.emedios.com.mx/testmov/mp3/137124524.mp3
http://www.reforma.com/aplicacioneslibre/galeriamultimedia/default.aspx?id=102785&md5=ccae9ee24f7e
ea7ae22aa297bac26186&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe

**Abren convocatoria de feria agroalimentaria.-** Zacatecas se prepara para la Feria Agroalimentaria 2017 que promueve los negocios para productores de alto volumen y calidad.

El subdelegado de Planeación y Desarrollo Rural de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José María Llamas Caballero, dio a conocer que la convocatoria está abierta a los grupos de productores que se encuentran entre el estrato uno y estrato tres, es decir, lo que alcanzan un volumen de producción para la introducción al mercado. Asimismo, recalcó que esta feria es un punto de encuentro entre consumidores y productores del mercado interno. "Es así que gueremos que se vean los resultados que estamos desarrollando en la parte agropecuaria del estado y que la sociedad zacatecana pueda verificar y conocer a los productores que hacen el desarrollo del campo. Tanto como la calidad de los productos, los sabores y la calidad", recalcó. Llamas Caballero puntualizó que participarán productores de hortalizas, granos, ganaderos, acuacultores y empresas de servicios como agencias de desarrollo rural. Resaltó que esta feria será una plataforma para la exhibición de los productos del estado, tanto a nivel regional como a nivel nacional. El evento contará con aproximadamente 40 empresas de todos los tipos, además de la exhibición y promoción de todos los programas gubernamentales. Se espera sea un punto de encuentro con expertos en el tema y extensionistas con los productores del campo. La Feria Agroalimentaria 2017 se llevará a cabo el 28 de octubre en Plaza Bicentenario con la invitación abierta para todos. http://ntrzacatecas.com/2017/10/24/abren-convocatoria-de-feria-agroalimentaria/

Recorte presupuestal afectaría programas de apoyo al campo chiapaneco.-Chiapas podría resultar muy afectado con el recorte presupuestal por casi 12 mil millones de pesos, propuesto en el paquete económico que incluye el Proyecto de Egresos Federación Presupuesto de la para el eiercicio 2018. Especialmente porque la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), recibiría hasta 8.8 por ciento menos en su presupuesto, con un impacto al sector primario ante la desaparición del Programa de Concurrencia con las Entidades Federativas en materia agropecuaria, informó el diputado local, Fidel Álvarez Toledo. Este martes el diputado local, presidente de la Comisión de Agricultura, propuso un exhorto al Congreso de la Unión para que en la revisión y análisis del presupuesto 2018, sea considerado el Programa de Concurrencia con las Entidades Federativas en materia agropecuaria, así como los recursos económicos al mismo, que permitan atender las prioridades del campo Chiapaneco. Manifestaciones como la ocurrida este lunes en la Sagarpa, donde organizaciones sociales y campesinas se reunieron para el exigir el cumplimiento en el pago de programas federales de apoyo al campo y la vivienda, podrían aumentar si la dependencia tiene menos margen de operación, reconoció el legislador del



PVEM. Esa medida afectaría a Chiapas, porque a través del Programa de Concurrencia con las Entidades Federativas se ha logrado impulsar el desarrollo de actividades agrícolas, pecuarias, de pesca y acuícolas, dichas acciones han permitido que la entidad ocupe los primeros lugares en producción de café, plátano, mango, cacao, soya y miel. Además de sobresalir en la producción de carne y leche de origen bovino", destacó. Dijo también que es tarea de los legisladores federales y locales "concretar mecanismos que permitan que la población chiapaneca siga accediendo a programas que impulsen desarrollo económica". En este sentido, confió en que los diputados serán sensibles en cuanto a los recursos económicos que permitan atender las prioridades de desarrollo del campo mexicano y en particular del campo chiapaneco.

http://vialibrechiapas.com/recorte-presupuestal-afectaria-programas-apoyo-al-campo-chiapaneco/

### Reportan escasez de agricultores y jornaleros en Baja California

**Rocío Galván, reportera**: Buenas tardes. El delegado de Sagarpa en Baja California Guillermo Alderete dijo que hay escasez de mano de obra de agricultores, de jornaleros debido a que muchos son capacitados en Baja California y se van después a Estados Unidos, debido a la alta demanda que hay de esta mano de obra. Los detalles de la información te los platico más adelante.

24/10/2017 Radio: López Dóriga en Radio Fórmula, 103.3 Mhz. FM, 13:47 hrs.

http://www.emedios.com.mx/testmov/mp3/137126929.mp3

# Guillermo Aldrete Haas, delegado de Sagarpa, declaró que hacen falta jornaleros en campos de Baja California

Rocío Galván, reportera: Los saludo con mucho gusto. Mira, el delegado de Sagarpa en Baja California Guillermo Aldrete Haas reconoce que hay escasez de mano de obra en los campos agrícolas porque dice que especialmente este año ha habido una intensificación de campesinos jornaleros que se han ido a Estados Unidos a trabajar los campos de California. Entonces dice que les está haciendo falta mano de obra, aunque también llegan muchas personas que vienen de Sinaloa, de Oaxaca a trabajar las cosechas en lo que son los valles agrícolas de Baja California. Dijo que los capacitan a veces, y que cuando ya están capacitados es cuando más los demandan allá en California. Entonces, habla de esta escasez de mano de obra. Ésa es la información que tenemos.

24/10/2017 Radio: Atando Cabos con Omar Sánchez De Tagle, 104.1 Mhz. FM, 14:32 hrs. <a href="http://www.emedios.com.mx/testmov/mp3/137129657.mp3">http://www.emedios.com.mx/testmov/mp3/137129657.mp3</a>

### **SECRETARÍA**

**Continuan protestas de campesinos.**- Diversos contingentes de la Coordinadora Nacional Plan de Ayala CNPA, de la Central campesina Cardenista y de la Unión Popular Revolucionaria Emiliano Zapata, entre otras, mantuvieron su plantón frente a



la **SAGARPA**, en demanda de presupuesto dirigido a los pequeños productores, en rechazo a los recortes a programas del sector social y por el pago de apoyos pactados.- La Jornada 37

Registran opacidad programas sociales. -Una bolsa de 86 mil 346 millones de pesos destinada a 26 programas sociales ha sido manejada con absoluta opacidad. En reunión con diputados federales, la organización Gestión Social y Cooperación (Gesoc) presentó el Índice de Desempeño de los Programas Públicos Federales (Indep) 2017, en el que recomendaron el endurecimiento de las medidas de transparencia y rendición de cuentas para la confección del Presupuesto de Egresos 2018. Gesoc englobó a esos 26 programas en una "caja negra". Entre otros, figuran el Programa de Atención de Conflictos Sociales en el Medio Rural, de la Secretaría de Agricultura; el de Atención a la Salud, del ISSSTE, y Programas de Atención a Personas con Discapacidad, de la Secretaría de Salud. Entre los 26 programas manejados en total opacidad figuran: Programa de Atención de Conflictos Sociales en el Medio Rural (SAGARPA). –Reforma 2 A

Darán más dinero a programas opacos. -El Presupuesto 2018 favorece programas sociales sin transparencia y que operan en opacidad. De acuerdo con el índice de Desempeño de los Programas Públicos Federales (Indep) 2017, 81.6% de estos programas no están en condiciones de resolver el problema público que les dio origen. El análisis, elaborado por Gestión Social y Cooperación (Gesoc), la propuesta de la Secretaría de Hacienda para el Presupuesto de Egresos de la Federación del próximo año beneficia a aquellos programas que no rinden cuentas. Es decir, se plantea un aumento, en promedio, de 4.85% a los programas que según el Indep operan con opacidad, mientras que para los programas con desempeño óptimo de 1.55%. "Se propone no dotar de recursos públicos a seis de los 42 programas con un nivel de desempeño escaso (Programa de Productividad Rural, Programa de Concurrencia con las Entidades Federativas y Programa de Desarrollo Organizacional de los Consejos de Cuenca de SAGARPA-, Tratamiento de Aguas Residuales y Prevención y Gestión Integral de Residuos de la Semarnat, así como el Programa de Inclusión Digital de la SEP)", señala el reporte de Gestión Social y Cooperación. –Excélsior 11

Impulsan con ley industria vinícola. -Por unanimidad, el Senado aprobó una Ley General de Fomento a la industria Vitivinícola para que sea un asunto de Estado en México, pues involucra a productores, diferentes niveles de gobierno y particulares. Esta ley crea la Comisión Nacional de Fomento a la Industria Vitivinícola, la cual será un órgano público de consulta competente para conocer y dotar de la información pública gubernamental sobre el sector vinícola, vitícola y vitivinícola, teniendo el carácter de Comisión Intersecretarial en coordinación con SE y SAGARPA. También serán miembros permanentes los titulares de Segob, SHCP, SRE, Sectur, Semarnat, SEP y SS. Al presentar el dictamen en tribuna, Héctor Larios, presidente de la Comisión de Comercio y Fomento Industrial, destacó que el Estado debe apoyar e impulsar el crecimiento de la industria vitivinícola en coordinación a nivel federal con todas las entidades productoras y concretar los apoyos de los empresarios para

# SAGARPA SECRETARÍA DE AGRICULTURA. GANADERÍA DESARROLLO RURAL PESCA Y ALIMENTACIÓN

# **SÍNTESIS INFORMATIVA**

fomentar su crecimiento, la cual se mantuvo durante mucho tiempo en estancamiento, incluso como país importador devino. –Excélsior 14

Agricultores de BC, preocupados por escasez de agua. —Agricultores del Valle de Mexicali exigieron al gobierno de Baja California resolver el problema de abastecimiento de agua para la Industria, ya que el servicio escasea y es necesario para no disminuir la producción de las agroempresas del estado. El líder estatal de la Confederación Nacional Campesina, Rigoberto Campos, dijo que "la única propuesta para el estado ha sido plantear la construcción de una desaladora para la distribución del líquido, a pesar de que existen otras opciones que tienen un menor costo tanto para las rancherías como para la población en general". En respuesta, la delegación de la SAGARPA en Baja California Informó que apenas la semana pasada tuvo una reunión con agricultores del estado en las oficinas de los Módulos de Riego 14 y 15, situados en el valle de la capital del estado. En ese encuentro, encabezado por el titular de SAGARPA en la entidad, Guillermo Aldrete, se reunieron y analizaron las alternativas para resolver los problemas que existen sobre el ordenamiento del agua para el sector. —El Economista 52

**Convocatoria de la UACh.** –La Dirección General Académica de la **Universidad Autónoma Chapingo** solicita personal académico por tiempo determinado para desarrollar actividades de Docencia, Investigación, Servicio y Difusión de la Cultura, según se especifica. –**El Financiero 17** 

**Desplegado de la ASF.** –Del acuerdo por el que se dan a conocer las Reglas de Operación de los programas de la **SAGARPA**. –La Prensa 47

Situación del campo colimense en halagüeña: Muñiz.- De acuerdo al presidente de la Federación Agronómica en Colima, Alfonso Muñiz Gaytán, la situación del campo colimense es halagüeña en rentabilidad, producción y ocupación laboral de agricultores y jornaleros. Mencionó que hay productores exitosos de fruta como papaya o berrys, hay un ambiente controlado que representa una extraordinaria oportunidad para la economía de productores. "Y la ocupación laboral de los agricultores de los campos, de los jornaleros que da oportunidad que tengan empleo y no tengan que emigrar, incluso hay áreas que dan empleo a gente que viene del sur del país". Elogió las acciones emprendidas por la subsecretaría de la Sagarpa, Mely Romero Celis, quien a través de programas impulsa al campo, no sólo de Colima, sino del país. Ejemplifica el programa de Extensionismo, así como Arráigate y de Capacitación. Colima noticias

http://www.colimanoticias.com/situacion-del-campo-colimense-es-halaguena-muniz/

**40 años de la FAO en México.-** La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) celebró ayer 24 de octubre 40 años de que el entonces Director General de la FAO, Edoard Saouma y el Canciller mexicano, Santiago Roel, firmaran un acuerdo para abrir la oficina de Representación de la FAO en México. La SAGARPA ha sido una de nuestras principales contrapartes. Desde



1999 cooperamos con esta Secretaría en la evaluación de sus programas de contribuir a mejorar el diseño y la implementación de políticas públicas agropecuarias y pesqueras (PESA) que busca garantizar una mejora alimentación y calidad de vida de las familias que viven en las regiones más vulnerables. El universal.com

Ganadería tropical y las emisiones de metano (Agronegocios Segunda Parte).-En la primera entrega de esta nota de análisis procuré describir de manera general la importancia de la ganadería tropical y el efecto que causan las emisiones de gas metano al ambiente. En esta segunda parte metano y aumentar la productividad animal en beneficio de las y los productores. Técnicamente la digestibilidad del forraje. el pH ruminal y el tipo de carbohidratos presentes en la ración, son tres de los factores de mayor relevancia en la producción de metano. Dietas basadas en forrajes altamente fibrosos, con bajos contenidos de proteína y digestibilidad, aumentan las emisiones de metano, ocasionando una pérdida energética en el animal de alrededor del 12 a 18%, disminuyendo el potencial productivo del rumiante. Diversas investigaciones han reportado la reducción significativa de las emisiones de metano por animal en sistemas de pastoreo rotacional, contrariamente al pastoreo extensivo, donde la eficiencia de utilización de los forrajes es menor. Un manejo adecuado de los forrajes consiste en utilizarlos en el momento donde coincide la calidad nutricional y el rendimiento. Es importante mencionar que cada determinada especie forrajera tiene su punto óptimo de cosecha. Los rumiantes que consumen forrajes de buena calidad y suplementos ricos en carbohidratos solubles, producen menos metano; por el contrario, producen más metano cuando las dietas son altas en fibra..- El Economista, 13

### **SECTOR AGROPECUARIO**

Inflación quincenal, la más elevada de 19 años.- Para una primera quincena de octubre, la inflación anual alcanzó su mayor nivel desde el 2000 (8.82%); por objeto de gasto, las mayores variaciones se registraron en papa, cebolla y chile serrano, mientras las caídas más pronunciadas, en jitomate, pepino y piña. El Economista, 5 y 4

En Guanajuato se realizará Expo Agroalimentaria.- La Expo Agroalimentaria Guanajuato 2017, que se realizará del 14 al 17 de noviembre en Irapuato, espera una derrama económica de 25 millones de dólares en servicios directos, informó Gustavo García Balderas, director del Patronato para el Desarrollo Agropecuario del estado. Una de las características de esta expo es que se contará con 2.3 hectáreas de parcelas demostrativas, cada febrero las empresas entregan las semillas y el Patronato se encarga del cultivo para presentarlos en noviembre durante el evento. Actualmente se está poniendo énfasis en el cultivo del arándano en dichas parcelas. El Economista, 53

**Finalizan servicios gratuitos.-** La inflación en México se aceleró ligeramente en los primeros 15 días de octubre, debido, en gran parte, al final de la gratuidad ofrecida en algunos servicios como tarifas de metro, transporte eléctrico, autobuses , peajes, servicios de telefonía móvil y casetas de teléfonos públicos. Los mayores aumentos se presentaron en: metro 88.61%; electricidad 19.99%; Zanahoria 11.83%; Cuotas de autopista 11.03%; Telefonía móvil 6.72%; servicios profesionales 6.58%; uva 5.87%;

# SAGARPA SECRETARÍA DE AGRICULTURA. GANADERÍA DESARROLLO RURAL,

### SÍNTESIS INFORMATIVA

calabacita 5.40%; sandía 4.57% y nopales 4.51%. Excélsior, 1 y 6 Din.

Inflación pega más a ciudades con sismos. -Los efectos de los sismos del 7 y 19 de septiembre comienzan a materializarse en los precios al consumidor de ciudades importantes del país. En la primera quincena de octubre del 2017, la inflación anual, en comparación con la variación de la quincena previa, aceleró con mayor fuerza en Tehuantepec, Oaxaca (de 4.80 a 5.32%); Cortázar, Guanajuato (7.53 a 8.01%); Área Metropolitana de la Ciudad de México (de 5.76 a 6.21%); Acapulco, Guerrero (de 5.17 a 5.57%): Chetumal, Quintana Roo (de 5.60 a 5.99%), y Tlaxcala, Tlaxcala (de 5.79 a 6.13%), de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De este grupo, cuatro urbes fueron víctimas del desastre natural. Por ejemplo, en Tehuantepec, los productos con la mayor variación anual de los precios en la primera quincena de octubre fueron cebolla (102.85%), papa (57.12%), ventiladores (42.92%). trajes (34.95%) y servilletas (32.32 por ciento). En la capital del país, cebolla y papa también se colocaron en los primeros lugares, añadiéndose limón, chícharo y gas doméstico LP. Algunos ascensos en los precios pertenecen al apartado agropecuario, cuyo comportamiento responde a un efecto estacionario. -El Economista PP 4, Excélsior 1,6

Huevos San Juan, una historia de éxito (Al Mando por Jaime Nuñez). -Hace unos días tuve la oportunidad de platicar con la gente de Huevos San Juan, compañía que ha tenido una súbita aparición en redes sociales por crear un concepto de maletas con el logotipo de la compañía y que dio como obsequio a personas que fueron sorprendidas utilizando sus cajas en viajes dentro de las centrales camioneras de la Ciudad de México y otros puntos del país (...) Pero más allá de su exitosa campaña, Luis Ernesto Romo, director comercial de PROAN (...) Con más de 60 años de historia, cuenta con la planta de producción de huevo más grande de América Latina, funcionando como un núcleo productivo, con un sistema de integración vertical, permitiéndole mantener los más estrictos estándares de sanidad y calidad, produciendo dos de cada diez huevos en México (...) En cifras, el país produce más de 2 millones 700 mil toneladas al año de huevo, ubicándonos como el cuarto productor en el mundo, superado por China, Estados Unidos y la India. –Heraldo de México 30

Aguacate y cerdo, "prioritarios" en agenda bilateral. -La exportación de aguacate y carne de cerdo producidos en Jalisco son "temas prioritarios" en la agenda bilateral de negociaciones con Estados Unidos, para que ambos alimentos puedan ingresar ya al mercado norteamericano, afirmó el titular estatal de la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder), Héctor Padilla Gutiérrez. Al dar a conocer los resultados de la reunión anual número 26 del Acuerdo Agrícola Trinacional que se realizó en Denver, Colorado, y en la que participaron funcionarios agrícolas de México, Estados Unidos y Canadá, Padilla Gutiérrez anunció que en diciembre próximo se realizará una reunión de trabajo en Washington, entre funcionarios mexicanos y del vecino país "para concretar" la exportación de ambos alimentos jaliscienses. De acuerdo con proyecciones que ha realizado Seder, una vez que se obtenga la anuencia del gobierno estadounidense, Jalisco podría exportar 100,000 toneladas del fruto verde en el corto plazo, en beneficio de 1,300 productores certificados que conforman la cadena productiva en la entidad. —El Economista 52



Plantean transgénico contra importaciones. -Ante el contexto de proteccionismo que plantea Donald Trump, es necesario reducir con biotecnología las importaciones de maíz amarillo estadounidense. Así lo señaló en conferencia Manuel Molano, director general adjunto del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). "En el caso del maíz tenemos una dependencia importante del maíz que se produce en Estados Unidos, con éste se alimentan las cadenas de carne y leche; eventualmente se vería comprometida nuestra competitividad en términos de poder exportar productos de mayor valor agregado como cárnicos si Estados Unidos en algún momento decidiera que no nos va a dar trato preferencial ni el acceso que hemos tenido a este recurso que ellos tienen en abundancia", explicó Molano. Durante la presentación del estudio Con mejor maíz habrá mejor país, señaló que mientras se destaca el éxito de la producción de las hortalizas, los granos pierden competitividad. —Reforma 2

Bajaría nueva Ley el precio del vino. -De ser aprobada la iniciativa para la Ley General de Fomento a la Industria Vitivinícola, el precio al consumidor del vino mexicano bajaría hasta 17 por ciento. Así lo proyectó Andrés Tapia, representante de Baja California en la Comisión de Fomento a la Industria Vitivinícola (CFIV), ante la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago). Esta iniciativa-que fue presentada ante el Senado el pasado 25 de abril- ya fue dictaminada a favor y aprobada en la Comisión de Comercio y Fomento Industrial del Senado, por lo que ahora se espera que pase al Pleno, informó Tapia. Con la iniciativa se busca una política pública específica para el subsector vitivinícola donde se contemple la reducción de los costos de producción; tanto el Gobierno federal como los estatales tendrían que establecer programas que dieran mayor acceso a las tecnologías del campo y métodos de riego. –Reforma 2

Alto riesgo de que cierren ingenios del país, si hay una mala renegociación del TLCAN. -Hay un alto riesgo de cierre de ingenios y de pérdida de empleos en éstos, si se impone una mala renegociación del sector azucarero en el TLCAN, el cual genera trabajo para cerca de 400 mil personas de manera directa e indirecta. El dirigente del sindicato nacional azucarero, José Ángel Ponce García, señaló lo anterior y sostuvo que "es terrible la amenaza que se cierne sobre 52 ingenios". De cada uno dependen cerca de 800 familias, apuntó, por lo cual urgen acuerdos en materia comercial que garanticen el crecimiento del sector. El país, dijo, tiene un excedente de producción, que es de aproximadamente 2 millones de toneladas de azúcar, parte de la cual, actualmente, se destina al mercado estadunidense. De ahí que si las renegociaciones del TLCAN "son adversas", se tendría que ir a otros mercados para colocarla. -La Jornada 37

Hernández Deras, nuevo líder de la CNC. -El ex gobernador de Durango, Ismael Hernández Deras, es el nuevo dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), sector campesino del PRI. Rubén Escajeda, quien había estado al frente de la CNC, vuelve a la secretaria general de este bastión, y continúa como presidente de procesos internos del PRI. El ascenso de Esqueda fue provisional, en sustitución de Manuel Cota, quien contendió por el PRI a la gubernatura de Nayarit. Al no obtener el triunfo, el nayarita volvió a su lugar en el Senado, de donde es parte también



Hernández Deras. El nombramiento del ex mandatario se hará este miércoles. -La Jornada 14

PRI tiene nuevo líder campesino (Confidencial). -De cara a las campañas federales y locales de 2018, el PRI prepara el relevo en uno de sus sectores electorales más importantes, el campesino. El senador Ismael Hernández asumirá la dirigencia de la CNC con la encomienda de movilizar el voto duro del tricolor entre las bases campesinas. El exgobernador de Durango tomará las riendas de uno de los tres sectores de ese partido -los otros son el obrero y el popular- tras haber fungido como delegado en la campaña del hoy gobernador Alfredo del Mazo. –El Financiero 30

**Productores de maíz exigen presupuesto.** –Maiceros de cinco estados se manifestaron ayer frente a la Cámara de Diputados en demanda de recursos suficientes para que se actualice el precio objetivo del grano, a 4 mil 400 pesos la tonelada. –**La Jornada 37** 

**Ofrenda del campo.** –Habitantes de San Francisco Putla, municipio de Tenancingo del Valle, Estado de México, cortan cempasúchil para llevarlo al mercado de flores de Tenancingo, a la central de abasto de Toluca y a las ciudades de México y Querétaro, de donde llegarán a los altares de muertos. –**La Jornada 30** 

El contador.- En aras de apoyar las actividades agrícolas y de seguridad alimentaria en América Latina, África y Asia, Syngenta que lleva Javier Valdés en México, renovó el Memorando de Entendimiento con la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional. La actividad, que inició en 2013, tiene como objetivo promover la seguridad alimentaria entre los pequeños agricultores a través de la cooperación para mejorar la investigación y desarrollo, así como la adopción de tecnología y los conocimientos de los agricultores para aumentar la productividad. En México, la firma renovó el convenio de colaboración con el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo. Excélsior, 3 Din.

**Tecnología, semilla para el maíz.-** México podría reducir sus importaciones de maíz en 7.5%, en caso de que adoptara tecnología en 50% de la superficie habilitada para este cultivo, que es de casi siete millones de hectáreas, informó el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). Manuel Molano, director general adjunto del instituto, puntualizó que no necesariamente tiene que ser con semillas genéticamente modificadas, sino que puede hacerse con granos híbridos. **Excélsior, 8 Din.** 

BM: Sequías impiden alimentar a 81 millones de personas en el mundo.- Un informe divulgado ayer por el Grupo Banco Mundial (BM) reveló que las numerosas sequías que azotan actualmente al mundo destruyen tal cantidad de alimentos que impiden que 8] millones de personas puedan comer cada día y tienen efectos inesperados que condenan a la pobreza a generaciones enteras. Las lluvias, que son cada vez más irregulares, generan impactos aún mayores que desastres naturales como inundaciones y tsunamis, puesto que provocan "un sufrimiento a cámara lenta", señala el reporte titulado "Aguas inexploradas: la nueva economía de la escasez y la variabilidad del agua". La Crónica, 28

Tenango del Valle cultiva cempasúchil.- San Francisco Putla, en Edomex, empezó



a cortar la flor de cempasúchil para llevarla a Tenancingo, Toluca, la CDMX y Querétaro para el Día de Muertos. Excélsior, 2

**Desplegado de ASF.-** Emite resolución del procedimiento para fincar responsabilidades resarcitorias DGR/B/09/2016/R/11/133 instruido en contra de Productores Nacionales, Avícolas y Ganaderos, A.C. en su calidad de receptora de recursos federales. **La Prensa, 47** 

### INFORMACIÓN GENERAL

EPN: ayudamos en desastres al Caribe. -El presidente Enrique Peña Nieto presentará en la Cuarta Cumbre México-Caricom, que se realiza hoy en Belice con líderes de la Comunidad del Caribe, una estrategia para el manejo de desastres naturales, fortalecer la resiliencia y preparar a los países caribeños ante los embates de la naturaleza. Ayer, al recibir en Palacio Nacional al primer ministro de Santa Lucía, Alien Chastanet, el mandatario mexicano adelantó que en su participación en la Cumbre México-Caricom expondrá los retos que tienen los países del Caribe para fortalecer la resiliencia, "su capacidad de hacerle frente, sobretodo, a los embates de la fuerza de la naturaleza, cada vez son más frecuentes y constantes los efectos y los riesgos que dejan diferentes huracanes que pasan por esta región. "México está comprometido y, sobre todo, de eso hemos hablado, de cómo apoyar y cómo cooperar con Santa Lucia y los países del Caribe para apoyar su capacidad de resiliencia. Compartir las capacidades institucionales y las experiencias que México ha tenido en materia de Protección Civil que puedan servir a los países de la región del Caribe", expuso. —El Universal 8 A

Meade, "de los más fuertes" para 2018, dice Claudio X. -El empresario Claudio X. González, ex presidente del Consejo Mexicano de Negocios (CMN) y presidente de Kimberly Clark México, manifestó su simpatía ante la posible candidatura a la presidencia de José Antonio Meade Kuribreña, secretario de Hacienda y Crédito Público, y consideró que es uno de los candidatos más fuertes, y, al mismo tiempo, alertó de los candidatos "populistas" como Andrés Manuel López Obrador, a quien no mencionó por su nombre. Durante la México Cumbre de Negocios 2017, uno de los hombres clave dentro de las cúpulas empresariales dijo que Meade tiene una visión clara para generar un mayor crecimiento y desarrollo en el país, a diferencia de otros aspirantes. "Pepe Meade nos va a poner la mesa de una manera que va a ser clara de lo que puede ser el gran futuro que tiene nuestro país, porque Pepe sabe hablar de lo que es México y de lo que es su aspiración hacia el futuro. Pepe es alguien que ve hacia el futuro, además es hijo predilecto de SLP, aunque se está volviendo hijo predilecto de otros lados también", agregó. Por su parte, Meade Kuribeña rechazo hacer comentarios sobre su posible candidatura cuando fue cuestionado en el panel donde participaba. -El Universal 4 A

Estalla crisis en el Senado por cese de fiscal. -El Senado entró en una crisis y parálisis legislativa ante el choque de posturas del bloque PRI-PVEM contra sus opositores para resolver el cese de Santiago Nieto Castillo al frente de la FEPADE, operado el viernes por Alberto Elías Beltrán, encargado de la PGR. Luego de que el PRI-PVEM aprobaron en la Junta de Coordinación Política que, previa comparecencia



de ambos, se votaría la reposición de Nieto Castillo en cédula secreta y no pública como piden PAN, PRD y PT, los senadores de oposición tomaron la tribuna y reventaron la sesión legislativa. Advirtieron que hoy también reventarán los trabajos si se insiste en el método cerrado de votación, con lo que se afecta el aval a la Ley de Ingresos 2018, además de otras actividades parlamentarias, como comparecencias. Si no hay un acuerdo y se mantiene el formato avalado en la Junta de Coordinación Política con la mayoría PRI-PVEM, para que la votación sea oculta; es decir, en cédula y no pública, la oposición PAN-PRD-PT prevé tomar la tribuna para bloquear los trabajos legislativos. —El Universal PP 12